
GEMEINDE OHNE
Landkreis Grafschaft 

Bentheim Ohne, den 18.04.2018
Gemeinde Ohne, Wettringer Str. 8, 48465 Ohne

8. Sitzung des Rates der Gemeinde Ohne - öffentlich -Sitzungsdatum:  Dienstag, 03.04.2018Sitzungsort: Feuerwehrgerätehaus Ohne, VersammlungsraumSitzungsbeginn: 19:35 UhrSitzungsende: 21:30 UhrAnwesende Mitglieder des Gemeinderats:Bürgermeisterin Charlotte Ruschulte1. stellv. Bürgermeister Gerd Nibbrig2. stellv. Bürgermeister Heinz BrameierRatsherr Stefan Schulte-Übbing (ab 20:30 Uhr)Ratsherr Rainer BüterRatsherr Dieter BütergerdsRatsfrau Manuela SchohausRatsherr Johann Wilbrand  Ratsfrau Laura Butz (entschuldigt nicht anwesend)Sachverständiger Angehöriger der Samtgemeindeverwaltungzu Punkt 7) und 8) -  Erster Samtgemeinderat Gerd VerwoldZuhörer:           12    Personen (Johann Wessels, Petra Wessels, Ralf Bütergerds, Insa Berends, Lena Busmann, Lars Dierker, Werner Schrapp, Werner Meyer, Torsten Buhr, Hermann Bergjan, Johann Niehaus, Mike Kottmann)Tagesordnung:Öffentliche Sitzung
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1.   Eröffnung der Sitzung2.   Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und Beschlussfähigkeit3.   Ergänzungen zur Tagesordnung und/oder Feststellung der Tagesordnung4.   Genehmigung des Protokolls der öffentlichen Sitzung vom 11.10.20175.   Geschäftliche Mitteilungen6.   Einwohnerfragestunde nach § 62 (1) NKomVG (Anregungen und Anfragen der Zuschauer)7.  Beratung und Beschlussfassung über die Haushaltssatzung 20188.  Beratung und Beschlussfassung über eine Krippengruppenerweiterung in unserem Kindergarten9.   Anregungen und Anfragen der Ratsmitglieder10. Schließung der SitzungNichtöffentliche Sitzung1. Eröffnung der Sitzung2. Genehmigung des Protokolls der Sitzung vom 13.02.20183. Geschäftliche Mitteilungen4. Grundstücksangelegenheiten5. Anfragen und Anregungen der Ratsmitglieder6. Schließung der SitzungÖffentliche Sitzung1. Eröffnung der SitzungBürgermeisterin Charlotte Ruschulte eröffnet die Sitzung mit einer kurzen Begrüßung der Anwesenden.2. Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und BeschlussfähigkeitDie Bürgermeisterin Charlotte Ruschulte stellt die ordnungsgemäße Ladung und Beschlussfähigkeit des Rates fest.3. Ergänzungen zur Tagesordnung und/oder Feststellung der TagesordnungDie Tagesordnung wurde einstimmig in offener Abstimmung genehmigt.4. Genehmigung des Protokolls der öffentlichen Sitzung vom 11.10.2017 Das Protokoll  wurde einstimmig in offener Abstimmgung genehmigt.5. Geschäftliche MitteilungenBürgermeisterin Ruschulte trägt folgende Mitteilungen vor:
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• Abschluß der Fördermaßnahmen Dorferneuerung (Dorfstraße und Spielplatz)Die zuständigen Behörden haben die Verwendung der genehmigten Mittel intensiv geprüft.• Neue Fördermaßnahmen in Ohne (Dorferneuerung)Seitens der NGLN wurde mündlich mitgeteilt, dass für den Dorfladen (Antragsteller Gemeinde Ohne) und für das Haus Karthus (Antragsteller Ems-Vechte-Stiftung) Fördermittel genehmigt werden.Zu den sechs privaten Vorhaben in Ohne liegen noch keine Angaben vor. Hintergrund ist auch die späte Verabschiedung des Bundeshaushalts (05.07.2018) aufgrund der langwierigen Regierungsbildung im Bund. Am 15.09.2018 ist auch schon wieder ein neues Datum zur Antragstellung von Fördermitteln.• Dorfgemeinschaft 2.0Bürgermeisterin Ruschulte berichtet kurz vom Treffen der Dorfgemeinschaft 2.0, in der Ratsherr Büter mitwirkt. Die Dorfgemeinschaft 2.0 hat die Gemeinde Ohne bei Umfragen zum Dorfladen und zum Wohnen im Alter in Ohne unterstützt. • Die Linde an Eilerings Esche wird neu gepflanzt (Verkehrsunfallschaden)• Der Heimatverein Salzbergen hat zur Erstellung eines Alphorns eine entsprechende Birke auf Gemeindegrund im Bereich Salzbergener Weg gefällt.• Der Landkreis Grafschaft Bentheim bietet ein Blühflächenstreifenprogramm  an. Nach Prüfung gibt es kaum landwirtschaftliche Randstreifenflächen an Wegen in Ohne. Mögliche Fläche der Gemeinde sollen geprüft werden (Nore, Randstreifen vor der Vechtebrücke (Holzbrücke) u.a.)• Der Bürgerbusverein Schüttorf-Ohne-Wettringen führt am 16.04.2018 in der Gaststätte Timmer-Gellenbeck in Ohne seine Jahreshauptversammlung durch• Der Niedersächsische Städte- und Gemeindebund (Kreisverband Grafschaft Bentheim führt am 19.04.2018 seine Mitgliederversammlung in Esche durch.6. Anfragen und Anregungen der Zuhörer• Torsten Buhr fragt nach der Fällung der Bäume (Hecke) im Bereich der Schulstr. Bgm. Ruschulte entgegnet, dass die große Bäume nach einer Entscheiung des Rats stehen bleiben.
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• Torsten Buhr fragt nach der Aufstellung eines Defribrillators in Ohne (unter Bezugnahme auf eine Anfrage vor längerer Zeit)Bgm. Ruschulte erklärt, dass die Sache leider nicht in dem erfoderlichen Maße  verfolgt wurde. Es soll sich aber jetzt darum gekümmert werden• Torsten Buhr weist auf den ausgefahrenen Randstreifen an der Schützenststr. (Böwe/Schulstr.) hinKenntnisnahme.• Werner Meyer fragt nach, ob es in Ohne eine Baumschutzsatzung gibt.       Bgm. Ruschulte erklärt, dass es in Ohne keine Baumschutzsatzung gibt.• Werner Meyer weist auf die um den Gulli/Schachtabdeckung im Bereich des Fußgängerdurchlasses von der Schüttorfer Str. zur Schulstr. hin (Ecke Feuerwehr/Betriebsgelände Eesmann-Agrar GmbH)Kenntnisnahme.• Werner Meyer weist auf den Zustand der Eingangstore beim neuen Spielplatz hin.Bgm. Ruschulte erklärt, dass die Tore zeitnah erneuert werden. Die mangelhafte Bauausführung seitens der eingesetzten Baufirma sei bekannt.• Torsten Buhr spricht die Lücken im Geländer (Brücke über die Becke) beim Spielplatz an.Bgm. Ruschulte erläutert, dass das Geländer im Zusammenhang mit der Erneuerung der Tore fertigstellt wird.• Werner Meyer fragt nach der Veröffentlichung der öffentlichen Ratsprotokolle auf der Webseite www.ohne.de1. stellv. Bgm  Nibbrig erläutert, dass die genehmigten Protokolle   zeitnah veröffentlicht werden• Werner Schrapp regt die Einführung eines Kennenlerntages für neue Einwohner in Ohne anBgm Ruschulte begrüßt den Vorschlag und wird die Ohner Vereine zu einem Beratungstreffen einladen. Ob ein Neujahrsempfang in dieser   Angelegenheit förderlich sei auch zu prüfen.
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• Johann Niehaus (Samernsche Str.) erkundigt sich nach den Flächen für die Windpark (Ohne-Ost). Es seien gegenüber den ersten Veröffentlichungen Flächen aus dem Windgebiet herausgefallenBgm. Ruschulte erläutert, die Gründe für die Veränderung und wies daraufhin, dass es noch eine weitere Informationsveranstaltung für alle Betroffenen geben wird. 7.  Beratung und Beschlussfassung über die Haushaltssatzung 2018Bgm. Ruschulte erteilte dem 1. Samtgemeinderat Gerd Verwold das Wort, der anhand des Entwurfs des Haushaltsplans 2018 und des Entwurfs der Haushaltssatzung 2018, die den Ratsmitgliedern bereits in der Woche zugingen, den Haushalt 2018.Gerd Verwold stellte fest, dass die Gemeinde Ohne mit einer "schwarzen Null" den Haushalt ausgleichen könne. Die Haushaltslage in Ohne sei ähnlich der der Samtgemeinde. Das Projekt "Dorfladen" sei nur durch den Einsatz von Fördermitteln machbar. Die Kosten für die Erweiterung des Kindergartens "Die Pfefferkörner" in Samern (= Anteil der Gemeinde Ohne) (siehe auch Punkt 8 in der Ratssitzung) wurde.Wichtige Punkte im Haushalt sinda) Investition I17-04-001 = Dorfladen (700.000 €) (2017-2019) b) Zuschüsse hierfür im Bereich von 570.000 € durch verschiedene Körperschaften (Land, Landkreis u.a.)c) Anteil der Flutlichterweiterung in Samern  I18-04-001 (2.000 €)d) Zuschuss Kindergartenausbau I18-004-02 (40.000 €)e) Zuschuss - Verlegung/Neubau - Bushaltestelle (Haddorfer Str.) I19-004-03 (15.000€)f) Steuereinnahmen von 473.000 €g) Zinszahlung für nicht zeitgerechten Einsatz von Fördermitteln (5.800 €)h) im Ausblick auf 2019 (der Verkauf der Regenwasserkanalisation an den TAV (Erlös 150.000 €) bei Einführung des "Regenwasser-Cents" durch die Samtgemeinde Nach Aussage von Gerd Verwold haben sich die Steuereinnahmen der Gemeinde Ohne konstant nach oben entwickelt.Gerd Verwold erläuterte die Höhe der derzeitigen Samtgemeindeumlage (Investionsbedarf bei Schulen und der Feuerwehr) als auch der Kreisumlage.Hinsichtlich der weiteren Fortentwicklung der Lage bei den Kindergärten in finanzieller Hinsicht, gebe es noch keine konkreten Zahlen.
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Ratsherr Wilbrand begrüßte die hohen Zuschüsse für die Projekte in Ohne.Nach Aussage vom 1. stellv. Bürgermeister Gerd Nibbrig sind die noch nicht geregelte Kostenerstattung auf Landes-/Bundeebene für den beitragsfreien Kindergartenbesuch in der II. Jahreshälfte und eine Veränderung in den Steuererträgen mögliche Probleme im weiteren Verlauf des Haushaltsjahres 2018.Nach  intensiver Diskussion und Beratung  wurde die Haushaltssatzung mit Haushaltsplan 2018 durch den Gemeinderat bei einer Enthaltung und sechs Ja-Stimmen  in offener Abstimmung genehmigt und beschlossen.8.  Beratung und Beschlussfassung über eine Krippengruppenerweiterung in unserem KindergartenBgm. Ruschulte erläuterte den Umbau (= Erweiterung) des Kindergartens "Pfefferkörner" in Samern. Hierdurch könne die Aufnahmefähigkeit des Kindergartens erhöht werden. Eine weitere Austockung der Kindergartenplätze bzw. Krippenplätze in Samern ist nicht möglich.Für  Ohne stehen z.Zt. dort 18 Plätze zur Verfügung.In der letzten Kuratoriumssitzung des Kindergartens "Pfefferkörner" wurde vorgeschlagen die Mitarbeiterräume für die Gruppenarbeit mit den Kindern zu nutzen. Hier durch wird eine Außenlösung (Container) vermieden. Für die Mitarbeiter würden neue Räume geschaffen.Die neue, altersübergreifende, Kindergruppe umfasst dann fünf Plätze (Anteil Ohne = 1,2) unter drei Jahren und 15 Plätze (Anteil Ohne = 3,61) über drei Jahren.Der Anteil der Gemeinde Ohne für die Erweiterung (24,12 %) liegt nach derzeitiger Planung  bei ca. 35.376 € (siehe auch Pkt. 7 Haushalt).Innerhalb der Samtgemeinde Schüttorf herrscht entsprechender Planungsdruck insbesondere hinsichtlich der Zurverfügungstellung von Krippenplätzen.Es wird geplant, die nicht mehr genutzte Erich-Kästner Schule und den Spielkreis Suddendorf für Krippen zur Verfügung zu stellen.Gerd Verwold erörtet hier mit Bgm. Ruschulte und Ratsfrau Schohaus (beide Mitglieder des Samtgemeinderats) die Situation.Gegen 20:45 Uhr wird die Sitzung von Bgm. Ruschulte für die Öffentlichkeit (Fragestunde) wieder freigegeben:Ralf Bütergerds, Insa Berends und Lena Busmann schildern die schwierige 
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Lage hinsichtlich der Zuweisung von Kindergartenplätzen (Späteinschuler, Geschwisterkinder, Berufstätigkeit der Eltern).Ralf Bütergerds verwies auf die Vergabe der Kindergartenplätze durch den Kindergarten (Eltern-Beirat und Erzieherinnen). Petra Wessels machte Angaben zur Vergabepraxis des Kindergartens "Pfefferkörner". Zur Zeit gebe es noch keine Ab- und Zusage von Plätzen. Diese würden ab dem 30.04.2018 erfolgen.Zwölf Kinder werden den Kindergarten dieses Jahr wegen der Einschulung verlassen.Gegen 21:10 Uhr wird die Fragemöglichkeit der Zuschauer wieder aufgehoben.Der Gemeinderat stimmt nach der Beratung mit integrierter Einwohnerfragestunde einstimmig in offener Abstimmung der Erweiterung des Kindergartens "Pfefferkörner" zu.Gegen 21:15 Uhr verläßt Gerd Verwold mit Dank die Ratssitzung.
9. Anregungen und Anfragen der Ratsmitglieder• Ratsherr Schulte-Übbing weist daraufhin, dass es um den Komposthaufen Feldhoek - Burstegge nicht gut aussähe• Ratsherr Büter erkundigte sich nach dem Aufstellen der Grünabfallcontainer • Bgm. Ruschulte wies auf die Durchführung des Besandens der Dorfstr. hin12. Schließung der SitzungMit einem Dank an die Anwesenden schließt Bürgermeisterin Charlotte Ruschulte den öffentlichen Teil der Ratssitzung um 21:30 Uhr.
Charlotte Ruschulte Gerd Nibbrig
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(Bürgermeisterin) (1. stellv. Bürgermeister (Protokollführer))
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